

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 26 tomamos las siguientes noticias:

—Dice El Progreso Constitucional: Parece fuera de toda duda que el gobierno de España se ha dirigido al de Víctor Manuel significándole su deseo de entablar las negociaciones que han de dar por resultado el reconocimiento del reino de Italia, habiendo dado cuenta previamente de este paso al nuncio de Su Santidad en esta corte.

—Parece que el gobierno no está muy lejos de aprobar y hacer suyo el proyecto de ley del señor Nocedal, que establece la incompatibilidad absoluta entre el cargo de diputado y la obtencion de todo empleo retribuido por los fondos públicos.

—En compensacion de la supresion del derecho diferencial de bandera por tierra, propuesta por el gobierno á las Cortes, ha ofrecido el gobierno francés á España las ventajas siguientes:

Permitir la entrada en Francia, libres de derechos, á las sedas, azogue, cobre, plomo, cochinita, libros y seda para coser.

Bajar los derechos para las naranjas y limones, de 11 francos que pagan hoy, á solo 2 francos los 100 kilos.

Bajar los derechos del aceite desde 30 que paga hoy á 3 francos.

Bajar los derechos de los aguardientes y espíritus que pagan hoy de 20 á 200 francos, segun su clase, á solo 15 francos los 100 kilos.

Bajar los derechos del arroz, de 4-50 que pagan hoy los 100 kilos á 25 céntimos.

Y hacer además rebajas de igual importancia en los derechos del anís, extracto de regaliz (que baja desde 25 á 4), corcho trabajado, frutos secos, tejidos de lana y manufacturas de esparto.

—Ayer tarde á las tres se ha verificado la reunion de literatos y periodistas cuyo objeto era convenir en el modo de honrar la memoria del ilustre duque de Rivas.

Han asistido á ella los señores Cervino, Asquerino (don Eduardo), Correa, Zamora, Rosa Gonzales, Amador de los Rios, Cañete, Coupigni, Saco, Vicens, Puente y Brañas, Henales, Quijano, Martos, Palacio, Medina, Nuñez de Arce, Alarcón, Madrazo, Mareo, Carreras y Gonzalez, Perez de Guzman, Garcia Gonzalez, Ferrer del Rio, Escosura (don Patricio), Ortiz de Pinedo, Vila y Góiri, Bautista Alonso, Zumel, Moreno Gil, Garay, Selles, Picon, Cruzada Villamil, Tamayo, Nombela, Pedrosa, Albuérne, Hidalgo, Alba, Viedma, Ruiz Aguilera, Blanch é Illa y Brabo, y se han adherido á las determinaciones que pudiera tomar

la reunion los señores marqués de Molins, Ventura de la Vega, Estrella, Valera, Rios Rosas, Castelar, Carrillo de Albornoz, Segovia, Serra Lorenzana, Hurtado y Bono y Serrano.

Puesta á discusion la idea que reunia á las citadas personas, propuso el señor Correa como medio de realizarla el hacer una corona poética en loor del ilustre finado. El Sr. Asquerino (don Eduardo) indicó la idea de que el teatro del Príncipe inaugurase sus funciones con una representación de Don Alvaro ó la fuerza del sino, una de las mejores si no la mejor de las producciones del duque de Rivas, y que en los intermedios se leyeran cuatro composiciones, las que las academias científicas y literarias juzgasen mas dignas de este honor.

Otros varios pensamientos se propusieron, pero se acordó por fin nombrar una comision que designara el mas conveniente.

Esta comision la componen los señores Escosura (D. Patricio), Ferrer del Rio, Ayala, Asquerino y Alonso (D. Juan Bautista).

—El total de los ingresos que tuvieron lugar en las cajas de la isla de Cuba durante el ejercicio del presupuesto del año de 1862 y seis primeros meses del 63, por cuenta de las rentas públicas ascendió al total de 37.344,966 reales 69 céntimos; el total general de gastos ascendió á 35.686,588 reales 75 céntimos. Los ingresos de 1863 á 1864 en las mismas cajas, ascendieron á la suma de 23.783,802'93; los gastos ascendieron á reales 26.697,016'99.

—Dice un periódico:

Ayer debieron llegar á la villa de Escalona el alguacil de esta Audiencia encargado de la conduccion del ejecutor de justicia y escolta, para cumplir la sentencia pronunciada por los señores de la sala segunda en la causa seguida contra Antonio del Prado y Puebla, Eusebio Silvan, Esteban Merchan y Francisco Zamorano, procesados por robo y muerte á Vicente Millan, y por la que han sido condenados Eusebio Silvan y Francisco Lahera á pena de muerte, habiendo sido indultado el último, Prado y Merchan, condenados por sentencia de la sala primera que causó ejecutoria á la pena de cadena perpétua y á presenciar con argolla la ejecucion, así como tambien el Lahera.

Hoy deben haber sido puestos en capilla los reos, y el miércoles tendrá lugar la ejecucion del desgraciado Silvan, siendo presenciada por los otros reos con argolla puesta, si no es que á última hora se recibe la noticia del indulto.

Dios se apiade del infortunado reo, y quiera el cielo concederle su perdon, si por su desgracia el reo no alcanza el régio indulto.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—Los socios del Círculo de artesanos de Alicante han concebido el pensamiento de organizar una esposicion de los productos de la industria. Al efecto se ha designado ya la comision encargada de formar las bases del proyecto é impulsar la realizacion, poniéndose para ello de acuerdo con los demás círculos y casinos de su indole, á fin de que obteniendo el concurso de todos ellos, se consiga hacer figurar en la esposicion las producciones de los industriales de todas las provincias de España. Este pensamiento, de suyo laudable y por cuya realizacion se interesarán, sin duda, los que comprendan la importancia de esos certámenes y recuerden los resultados de la brillante esposicion que ya tuvo efecto en aquella capital, es tanto mas aceptable cuanto que los encargados de llevarla á cabo serán los mismos que han de constituir con los productos de su laboriosidad ese palenque destinado á premiar y estimar sus esfuerzos.

CATALUÑA.—Escriben de la villa de San Quintín de Mediona que los días 21 y 22 del corriente descargó una furiosa tormenta de piedra y agua en el término de la misma, y parte del de Mediona, que comprende las propiedades de los vecinos de aquella, perjudicando considerablemente las cosechas de cereales y del vino, y llevándose todos los abonos y la capa superior de las tierras, de modo que en muchos años no se conseguirá el que las fincas de que se trata vuelvan al ser y estado en que se hallaban en el día. Los daños causados son incalculables.

—Refiere un periódico de Barcelona, que á las dos de la tarde del sábado 17, dos niños de siete años el uno, y de cinco el otro, con el objeto de recoger retama (ginesta) para la procesion, que debía verificarse el próximo domingo en Gracia, se dirigieron á la montaña por la parte del Coll, y encontrando á otro que llevaba una borrica, fuéronse internando en la montaña, cuando por el camino encontraron y comieron alguna fruta venenosa. Pronto dejáronse sentir los efectos de la tal sustancia en el mayor, cuyos síntomas fueron grandes dolores de vientre acompañados de incansables vómitos.

Cobociendo este el progresivo desarrollo del mal, manifestó á los otros dos su resolucion de volverse á su casa; pero conmovido por las instancias y ruegos de las otras dos infelices criaturas, que se encontraban en el mismo deplorable estado que él, el mayor se decide á traerlos consigo á la poblacion, no sin tener que desistir en

parte de su noble intento, pues el de siete años, mas fuertemente atacado, apenas podia moverse.

Afligido por no poder hacer otro tanto con el mediano, coje al mas pequeño y lo sube con él en la borrica, llegando á la villa á eso de las once de la noche. Llegado que hubo á la calle Ancha, lo dejó cerca de la casa de sus padres, dirigiéndose él á la suya, calle de San Antonio. El pequeño tuvo que ser socorrido en la farmacia de la calle de las Monjas para poder llegar á su casa.

Enterada la familia del que habia quedado en la montaña, bien se deja adivinar cuál sería su desolacion y alarma, pues por el relato de los dos niños debian considerarlo ya muerto. Inmediatamente, y sin tener una idea fija del sitio á donde debian encaminarse, muchos vecinos con hacha de viento se dirigen á la montaña, se dividen tomando distintas direcciones y buscan á la infeliz criatura por todas partes.

A la una de la madrugada regresaron sin haber conseguido su objeto, y á esa hora, enterado el señor alcalde don José Serra y Clarós y el teniente don Pablo Bros, se informaron del mayor de los niños, que se hallaba en cama en bastante mal estado, y acompañados de algunos serenos y guardias urbanos se pusieron en marcha, sin perder un momento, hacia la montaña del Coll, donde cerca de San Ginés de Horta encontraron al fin al niño, tendido en el suelo, y en tan mal estado, que parecia cadáver. Se le trasladó del mejor modo posible, y á las dos poco mas ó menos de la madrugada entraron en la poblacion, donde dichas autoridades dispusieron que les fuesen prestados toda clase de auxilios á estos tres pobres niños, que á la sazón se encuentran ya felizmente en el estado mas satisfactorio.

VALENCIA.—Han sido puestos en libertad los señores D. José Peris y Valero y D. Cristóbal Pascual y Genís, presidente y vicepresidente de la Tertulia progresista de Valencia. El primero se hallaba detenido en su casa, y el segundo en la del ayuntamiento.

MÁLAGA.—En la mañana del jueves ocurrió en Málaga, en la fábrica de hilados de los señores Larios, una lamentable desgracia. Un trabajador llamado Miguel Brabo Bueno fué á echarle aceite á la máquina, y resbalándose cayó, y cogiéndole una rueda le dejó muerto en el acto. Acudió al punto el señor juez del distrito, que dispuso fuese conducido al cementerio el cadáver del desgraciado Bravo.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—Las cartas de Washing-

grande de España... D. Guzman de Tulipano.

—¿Tendreis la bondad de decirle, que uno que no conoce quiere verle y hablarle un momento?

—Voy, caballero....

—¡Escuchad! ¿no tendreis un sitio retirado donde podamos refrescar y hablar sin testigos?...

—Tengo lo que os conviene, un pequeño gabinete en el piso alto.

—¡A las mil maravillas! Id á buscar á ese La Bricole.

El desconocido hablaba con el tono de autoridad de un hombre acostumbrado á ser obedecido en seguida.

Jazmin sabia que casi siempre las gentes que mandan así pagan largamente.

Así se apresuró á dirigirse hácia donde estaban La Bricole y Tulipano.

Las dos honradas personas, despues de quedar convenidas, se preparaban á ir á tentar fortuna.

Jazmin puso la mano en las espaldas del caballero. Este último se volvió rápidamente.

—¡Tabernero del demonio! dijo, ¿qué me quereis? Venís á reparar la conducta que esta noche habeis observado conmigo?...

—Yo no vengo á reparar nada, caballero La Bricole, vengo á deciros que hay allí uno que desea hablaros....

—¿Uno?...

—Sí.

—¿A mí?

REUNION DE PICAROS.

Durante la ausencia de Jazmin Tonel, ni una sola palabra se cruzó entre el desconocido y el caballero de La Bricole.

Los dos hombres se miraban de reojo, y parecian estudiarse recíprocamente.

En fin, el tabernero entró.

Colocó sobre la mesa tres grandes medidas de estaño, de las cuales una estaba llena de aguardiente y las otras dos de vino.

Además una inmensa ensaladera azulada con flores encarnadas, modelo curioso de vajilla que un aficionado al arte pagaria hoy á peso de oro, un plato lleno de terrones de azúcar, una gran cuchara de hierro, unos vasitos de hoja de lata, y un paquete de pajuelas, hechas de pequeñas cañas de cáñamo empapadas en azufre por las dos estremidades.

Hecho esto, se retiró despues de haber dicho:

—Estais servidos, caballeros...

La Bricole y el desconocido se sentaron uno en frente de otro.

La Bricole empezó por verter en la ensaladera todo el contenido de la medida de aguardiente.

Despues, en el momento de echar la azúcar, se detuvo y preguntó al desconocido, que le miraba hacer sin decir nada:

—¿Lo queis con mucha azúcar, caballero?

Aquel á quien se dirigia contestó: —No os ocupéis de mí, y hacedlo como para vos...

—Espero, sin embargo, que os agrade, y procuraré conservar la reputacion que he adquirido preparándole...

—Reputacion de que yo os creo digno.

—Vos mismo juzgareis.

—No, porque no pienso beber.

La Bricole miró á su interlocutor para asegurarse si hablaba formalmente.

No pudiendo tener ninguna duda, exclamó: —¡Ah! ¿qué decis? á mí que me gusta brindar...

—Me dispensareis por esta noche...

—Está bien, dijo La Bricole, poniendo fuego al aguardiente que arrojó al punto una llama viva, azulada y purpúrea.

—Tenemos que hablar, replicó el desconocido.

—Lo sabia.

—¿Estais dispuesto á prestarme atencion?

La Bricole apoyó los dos codos sobre la mesa, y su angulosa barba en la palma de la mano.

—Todo soy oídos, dijo.

—En ese caso, entro en materia sin rodeos, este es mi modo...

—Y es el mejor!

—Necesito un pícaro atrevido...

La Bricole saludó.

Y vos habeis pensado en vuestro servidor,

ton dicen que el gobierno de los Estados Unidos desea sobre todo la paz, y que para ello está licenciando la mayor parte de sus ejércitos, conservando tan solo un cuerpo que vigilará la frontera de Méjico para prevenir todo disturbio. La marina se disminuye también considerablemente.

ITALIA.—Sobre el estado de las negociaciones entre los gobiernos romano é italiano, dice lo siguiente una carta de París:

«Es cierto que la cuestion del juramento de los obispos, por lo mismo que envolvía un carácter político, se presentaba rodeada de grandes dificultades. Así pues, la corte de Florencia no podía aceptar espontáneamente una situación que hubiera establecido dos clases de obispos en Italia, los que hubieran prestado el juramento y los que no lo hubieran prestado. En la hipótesis de que á todos los obispos sin escepcion se les hubiese dispensado de semejante formalidad, debía temer el desprenderse de todas las garantías con respecto al episcopado. Por otra parte, no podía razonablemente esperarse de la corte de Roma que aceptase una obligación cuya rigurosa consecuencia habria sido la de inducir la á reconocer implícitamente las anexiones realizadas en Italia en perjuicio de su propia soberanía. Para evitar esta dificultad, tratóse entonces de una fórmula de obediencia para que la firmasen los obispos al recibir su nombramiento. Pero tampoco ha podido venirse á un acuerdo sobre el texto de esta fórmula, como no habia podido venirse á un acuerdo sobre la del juramento propiamente dicho.»

—Dice un periódico extranjero que los agentes juaristas que han estado en Turin con ánimo de reclutar soldados para la causa republicana en Méjico, venian directamente de Caprera á donde fueron á ofrecer á Garibaldi la presidencia de la república mejicana, presidencia que Garibaldi rehusó prestando el estado de su salud.

INGLATERRA.—El 14 del corriente fué abierto en Londres el testamento del cardenal Wiseman. Los valores mobiliarios ascienden á cincuenta mil francos. Por un codicilo, fechado en 14 de mayo de 1862, han quedado encargados de la propiedad absoluta de sus obras, tanto publicadas como inéditas, de sus cartas y manuscritos, el reverendo Thompson y el doctor Manning, quedando autorizados para conservar ó destruir lo que crean conveniente. El cardenal ha legado un año entero de salario á todos sus criados.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 26.—Las noticias oficiales de Alejandría, en Egipto, dicen que no hay que preocuparse del estado sanitario de esta ciudad: solo ha habido algunos casos de cólera como los hay cada año en la temporada actual.

Venecia 25.—Los tribunales han dado por fin su sentencia en la causa formada el invierno último pasado á los insurrectos del Tyról.

Cuatro acusados han sido condenados á siete años de trabajos forzosos; 11 han sido condenados á cinco años de la misma pena y 15 han sido absueltos.

En la causa formada contra los estudiantes de

la universidad de Pádua, el ministerio público ha pedido para los unos 10 años de trabajos forzosos; para otros, ocho años, y condenas menos severas para los demás.

Paris 26.—Florencia 25.—El viernes último el Papa recibió en audiencia particular al comendador Vegezzi y este se despidió de Su Santidad.

Las negociaciones entre el gobierno pontificio y el de Victor Manuel no están por ahora en vias de tener una terminacion satisfactoria. La Santa Sede pide concesiones á que no puede acceder el gobierno de Italia.

La mayor parte de las villas venecianas han festejado el aniversario de San Martino. En Pádua se han hecho algunos arrestos.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 28 DE JUNIO.

### Al Euscalduna.

Este periódico, despues de haber agotado en un par de números el cortísimo caudal de razonamientos medio-decentes que tiene para las grandes ocasiones, ha apelado al cómodo recurso de poner insultantes notas á nuestros artículos, y al mas cómodo aun de recomendárselos á las autoridades de Bilbao, conducta, por otra parte, tan antigua como natural en ese innoble sayon de la prensa periódica, sin mas ley que su soberbia grotesca, ni mas aspiraciones que su provecho particular.

Pero entienda ese colega provocativo y mal educado que si despreciamos sus cobardes y miserables delaciones á la autoridad, porque quien no la ha ofendido como nosotros no la teme, hemos de tomar acta de sus injurias al pueblo montañés y á LA ABEJA para abochornarle con ellas mismas, si por ventura conoce el rubor, devolviéndoselas á la cara aunque con la indignacion y el asco que siente un alma noble como la nuestra al tener que luchar con armas y enemigos semejantes.

El artículo publicado en LA ABEJA MONTAÑESA del día 23 es el que ha merecido al Euscalduna las peregrinas notas, de algunas de las cuales vamos á hacernos cargo inmediatamente.

Dice una de las primeras aludiendo al artículo que publicamos el mismo día en que volvió á Santander el Vizcaino-Montañés con los apedreados expedicionarios:

«Es verdad que ese artículo le escribisteis despues de oír á los pasajeros? Parece que le teniais escrito á prevencion presintiendo lo que habria de suceder.»

Antes de contestar á esta infame nota, tenemos que hacer una manifestacion. Por primera vez en nuestra vida vamos á seguir en su terreno á ese diario que de tal modo atropella el respeto que se debe al sacerdocio de la prensa; por primera vez vamos á cometer una falta que nunca expiaremos bastante, para rechazar sus nuevas imputaciones: la desvergüenza con que estas se hallan estampadas nos pone fuera de todo miramiento con nosotros mismos y con ese diario procaz.

No es caballero el redactor del Euscalduna á quien pertenezca la nota trascrita; porque solo un villano incapaz de abrigar en su alma un sentimiento hidalgo, puede suponer en nosotros el crimen, pues no otra cosa seria, de haber escrito el artículo editorial de LA ABEJA del 19 antes de haber oido á los pasajeros; mas aun, segun el cínico é inmundo parecer del Euscalduna, «PRESINTIENDO que habian de suceder» los hechos denunciados en él.

LA ABEJA MONTAÑESA, acostumbrada á hacer una guerra noble y franca á los fueros vascongados; á apreciar y á aplaudir la actividad del comercio y vecindario de Bilbao, y á respetar á los hombres ilustrados é ilustres que honran á esa capital y á su provincia, no se hubiera atrevido jamás á suponer posibles los excesos que mas tarde condenamos con toda la energía de hombres honrados, cuando los oimos de boca de los expedicionarios que nos merecen, uno á uno, tanta fé como el Euscalduna y conmitones; y mucho menos hubiésemos creído posible que estos mismos que blasonan de ilustrados se hubieran atrevido á ponerse de parte del populacho criminal, sin haber patentizado antes su inocencia, lo cual no era fácil; ni que el Euscalduna estampase en defensa de aquel esta nota que sigue muy de cerca á la que acabamos de rechazar:

«decid que los expedicionarios, en venganza de que no pudieron insultar impunemente en tierra á todo un pueblo que los habia acogido mejor de lo que en general se merecen, apedrearon desde á bordo á ese mismo pueblo, tan luego (¡los valientes!) como el vapor que los conducia se puso en movimiento, es decir, cuando su pedrea no pudiera tener la debida respuesta.»

Hemos tenido el gusto de oír al capitán del Vizcaino-Montañés que espontáneamente se presentó en esta redaccion, y la declaracion que nos dijo haber dado en la

capitanía del Puerto de Bilbao, es la mejor respuesta que podemos dar á esa nota y á otra en que se supone que dicho capitán amenazó á sus pasajeros al acercarse á Olaveaga con volverlos á Bilbao, «temeroso de lo que podía suceder en aquella poblada barriada si los pacíficos é indefensos montañeses continuaban arrojando cuantos cacharros y carbon habia á la mano sobre las personas que transitaban por la ribera.» —Si el Euscalduna no quiere averiguar en Bilbao lo que dice esta declaracion, nosotros le daremos el extracto que ha ofrecido poner á nuestra disposicion el declarante, cuya formalidad y honradez nos son bien notorias.

Dice así otra nota del inocente cofrade:

«Quien excita las pasiones del populacho fanático é ignorante, poniéndolo en disposicion de que cometa cualquier atropello, es LA ABEJA, en términos que, segun se nos asegura, nuestros paisanos son insultados y amenazados en Santander, y si hasta ahora no tenemos noticia de alguna desgracia, no se debe seguramente al periódico montañés.»

Esta la ha contestado ya esta mañana la Gaceta del Comercio con toda la energía que merece: oígalos otra vez el Euscalduna:

«Los vizcainos residentes en esta poblacion, ni han sido AMENAZADOS NI INSULTADOS. Apelamos al público todo, incluso á los mismos vizcainos que residen en esta capital, para que desmientan la VILLANA FALSEDAD, que estampa en sus columnas el periódico neo-bilbaino.»

Tal conducta no queremos calificarla, la espone-mos á la execracion del público sensato.

Es propio de los periódicos neos acoger en sus columnas falsas calumnias inventadas con villanos fines.—¿Se pretende exacerbar los ánimos y que esta exacerbacion nos conduzca á un conflicto? ¡¡Miserables!! ¿Teneis conciencia de lo que escribís? No la teneis, nó, y vuestra odiosa conducta es juzgada como se merece por toda nuestra poblacion, altamente indignada al saber cómo recibisteis á nuestros paisanos.

Nos falta tiempo para contestar debidamente á la infame nota, que, llenos de la mayor sorpresa y de la mas grande indignacion, hemos leído en el citado periódico bilbaino.

En cuanto á que LA ABEJA con su natural actitud pudiera contribuir á que se cometieran en este pueblo atropellos sobre los vizcainos que en él residen, es un cargo digno de la razon del Euscalduna. Si hoy condenamos las barbaridades de Bilbao por indignas de ocurrir en un pueblo que se llama culto y hospitalario, ¿cómo habiamos de aplaudirlas, ó de provocarlas en el nuestro?

Además, si en Santander se guardase

dijo, es mucho honor el que me haceis.

Sin hacer caso de esta interrupcion, el desconocido continuó:

—Me habeis sido indicado como un hombre de la vida airada, un bandido sin fé ni ley, un impío digno de la horca y de la rueda...

A cada una de estas palabras, el caballero se retorcia el bigote y hacia un pequeño saludo.

—Vamos, exclamó, veo que os han hecho bien mi retrato, está muy parecido... yo le acabaré en algunas palabras que dirán mas que las grandes frases...

—¿Y esas palabras?

—Hélas aquí: Con tal que se me pague soy capaz de

todo... obsequiar á cualquiera que me pague...

—¿A las mil maravillas! veo que no me han engañado.

—Así es la verdad! Dajadme gustar el aguardiente, y decidme de qué se trata.

—¡Oh! Dios mio, de una cosa muy sencilla.

—¡Tanto peor!

—¿Por qué?

—Porque cuanto mas difícil es lo que se pide, mas caro se paga: esto es lógico...

—Muy bien dicho: mas aunque la cosa sea un juego de chiquillos, se pagará generosamente.

—¡Enhorabuena! Quisquillosa y yo estamos á vuestra disposicion...

—¿Quisquillosa?... replicó el desconocido con un acento de pregunta.

tanto que el hombre flaco llevaba militarmente la mano á su sombrero, hé aquí al caballero La Bricole.

—Mucho me alegro conoceros, caballero, añadió el amigo de Tulipano.

El desconocido se inclinó con aire desenvuelto, y volviéndose hácia Jazmin, dijo:

—Conducidnos al gabinete de que habeis hablado, y subidnos vino ó aguardiente, lo que mas le agrade al caballero La Bricole.

—¡Sube de lo uno y de lo otro, Tonel! dijo el caballero, una ensaladera y mucha azúcar, haremos arder el aguardiente... es muy saludable para el estómago, y el mio no está muy bueno; ¡soy de una naturaleza tan delicada!...

Jazmin tomó una pequeña lámpara de hierro, y haciendo señas al desconocido y al caballero de que le siguiesen, atravesaron la sala en toda su extension, y ganaron una escalera, ó mas bien una escala que conducia al piso superior.

Allí abrió una puerta é introdujo á sus compañeros en una pieza de mediana dimension, cuyas paredes estaban absolutamente desnudas, y que no tenia otros muebles que una mesa cuadrada colocada en medio, y algunas sillas de madera.

Jazmin puso la lámpara sobre la mesa.

Despues salió, anunciando que antes de dos minutos volveria con los refrescos pedidos.

La Bricole colocó sobre dos sillas su sombrero y su inmenso espadon.

—Sí.

La Bricole palideció.

—Un oficial de la guardia, quizás, murmuró.

—No creo eso, respondió Jazmin.

—¿Quién es entonces?

—Un particular de buena traza, que ni yo conozco ni vos tampoco... él cuenta por otra parte mojar la conversacion, porque ha hablado del gabinete de arriba y de refrescos...

—¡Voto á mil diablos! exclamó La Bricole, ¡eso es muy diferente! voy corriendo...

—Y yo, preguntó en tono lastimero Tulipano, mientras tú vas á refrescar, ¿qué voy á hacer?

—Tú me esperarás aquí sin menearte.

—¡Pues es divertido!

—Escucha, se trata sin duda de algun buen negocio que viene á proponerme, ¿comprendes? Yo haré de modo que seas necesario y vendré á buscarte en seguida...

—Cuento con ello... dijo Tulipano un poco mas tranquilo.

—Héme á vuestras órdenes, Tonel, exclamó entonces La Bricole; presentadme al noble caballero que desea hablar conmigo...

Y siguió al tabernero tarareando:

El rico entre las orgías

pasa contento sus dias,

y sus pasos entre flores

guia el Dios de los amores.

—Señor, dijo el tabernero al desconocido, en



SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Table with columns for distances, prices, and train numbers for both ascending and descending routes. It lists stations from Santander to Barcelona and includes detailed fare information.

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes,

South Castle-Street, 61, (frente á la Aduana.)

LIVERPOOL.

DE SS. MM. Y REAL CASA.

Único fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

de la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernación. —San Sebastián, relojería de D. Gabino Murga, —Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo. —Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang. —Barcelona, relojería de los Sres. Gondraux y Forns, Rambla del Centro. —Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargarán de toda clase de composuras de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitirán á la fábrica de Liverpool y devolverán á los dueños sin pérdida de tiempo. PRECIOS DE FÁBRICA.

Paris, 36, calle Vivienne, D'

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL. 30,000 curas de empínea, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acridades y humores de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis BANCOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

PLUS DE COPAHU

El jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyección. Las señoras de la inyección virginal y del citrato de hierro.

POMMADA ANTI-ERPETICA contra: los pezones, capullos, empínea; etc. PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE Versey instruccion qui acompaña Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 16 rs., pomada 16 rs.—En Santander D. Bernardo Corpas.

El sábado 1.º de julio próximo y hora de las cinco de la tarde, se venderán en pública subasta en el almacén enresuelo de Cañafío, casas del señor Zumelzu, con intervencion del escribano de este tribunal de Comercio, varios efectos de escritorio y almacén, una pequeña partida de harina de volcadura de 1.º, 2.º y 3.º, otra de galleta, como unos 2,900 sacos vacíos y una caja de hierro del sistema antiguo para dinero, que pertenecen á la masa de la quiebra de la Sociedad Martín Ruiz y Compañía.

Las personas que quieran ver dichos efectos antes del acto de la licitacion, así como saber el precio de cada uno de ellos, podrá acudir al escritorio de la sindicatura, sito en el Muelle de este puerto, número 9.

Santander 22 de Junio de 1863.—Los síndicos, G. Roiz de la Parra.—Rafael Varona y Michelena.

Pedro Diaz Solórzano, que tenía su establecimiento de relojería en la Riviera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado.

INYECCION SAMPSO INFALIBLE PRESERVATIVO que cura en tres dias muchas veces en 24 horas, evacuaciones de flujos antiguos y modernos y dispensa de cualquier otro medicamento.

ACEITE DE HOGG DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO. Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general.

EAU DES CORDILIÈRES Receta Indiana, dentífico delicioso, cura al instante los dolores de muelas mas vivos; destruye, corta y previene la carie.

Aprobacion de la Academia de Medicina de Paris. VERDADERO ELIXIR PURGANTE Y DEPURATIVO del doctor Chaumonot, contra los humores, los fleymas y la acridud de la sangre, etc. etc.

LÍNEA PENINSULAR DE PAQUETES DE VAPOR de Butler hermanos, en combinación con los caminos de hierro del norte de España. Viajes semanales entre Sevilla, Cádiz y San Sebastián ó Pasages.

Interesante para los médicos. Sirop du D'FORGET El Sirop del doctor Forget, cura catarrros, tos, los bronquitis, y todos los dolores del pecho. Baños de ola en el abra del Sardinero. Los tan acreditados baños de esta inmejorable playa se abren al público el 1.º de julio, bajo el mismo orden que los años anteriores.